

Ndiakhate Fall
La Via Campesina Africa
Membre du CNCR/Senegal

Item 1
Déclaration Générale

Genève 9 Avril 2018

Merci Monsieur le président de m'avoir donné la parole.

- Les paysans sont essentiels pour assurer la sécurité alimentaire et réaliser le droit à l'alimentation, en particulier dans les pays en développement où ils fournissent jusqu'à 80% des aliments consommés localement
- Les paysans jouent un rôle déterminant dans la lutte contre le changement climatique et la conservation de la biodiversité.
- Les paysans et les autres personnes travaillant en milieu rural font partis des groupes les plus vulnérables. Ils souffrent de la faim et de la pauvreté. Les paysans subissent des violations des droits humains, entre autres les droits à l'alimentation, à l'eau et l'assainissement ou à un logement décent. Bien souvent, ces violations des droits économiques et sociaux dérivent en violations des droits civils et politiques.
- Les paysans souffrent de façon disproportionnée de la faim et de la pauvreté. La faim, comme la pauvreté, est encore principalement un problème rural, et dans la population ce sont ceux qui produisent la nourriture qui souffrent de façon disproportionnée. Les individus qui souffrent d'extrême pauvreté dans le monde, vivent et travaillent dans les zones rurales.
- Il ne faut donc pas perdre de vue que les paysans et les autres personnes travaillant en milieu rural font partis des groupes les plus vulnérables et discriminés. C'est pourquoi l'adoption d'une Déclaration de l'ONU sur les droits des paysans est cruciale pour nous.

Cette Déclaration renforce la légitimité de nos revendications et rend visible nos valeurs sociales, culturelles et politiques. Elle reconnaît notre énorme contribution au bien-être collectif, que ce soit par la fourniture d'aliments nourrissants ou le développement de la biodiversité et la protection de l'environnement. Elle contribue à l'émancipation des femmes. Elle tient compte de l'importance de la pensée intergénérationnelle et de la transmission des connaissances dans les zones rurales. En fin de compte, elle reconnaît que notre avenir collectif, et l'avenir même de l'humanité, sont liés aux droits des paysans et d'autres personnes qui travaillent dans les zones rurales. La Déclaration est un outil de lutte important,